

今週の土曜日は祝日です。土曜日なので、振替休日がなくて残念ですね。何の日か知っていますか？「建国記念の日」です。「建国記念日」ではなく、正確には「建国記念の日」といい、「の」の字が入っています。「の」の字が入るかどうかで、響きや感じが違ってきます。日本以外の国では、独立記念日や革命記念日、あるいは統一記念日など、明らかに決まっている日時が「建国記念日」として定められています。アメリカの「独立記念日」（インデペンデンスデー）はイギリスから独立を勝ち取った 1776 年 7 月 4 日、フランスの「革命記念日」はバスティーユ監獄襲撃によってフランス革命が始まった 1789 年 7 月 14 日を記念日としたものなどが有名です。

ところが日本には独立記念日も革命記念日もありません。いつ「建国」されたのかわからないほど古い国であることは確かですが、建国された日時までを決めることができないのです。ですから、「建国記念日」とは言い切らずに、「の」の字が入った「建国記念の日」としています。2 月 11 日は、もともとは「紀元節」といい、古事記や日本書紀で日本の初代天皇とされる神武天皇の即位日とされる日を休日にしていました。それを 1945 年の敗戦以来、占領軍の GHQ によって廃止させられていたものを復活させたものです。「建国記念の日」

が制定されたのは、いまから 57 年前の 1966 年のことなので、そんなに昔ではありませんね。

話しが変わりますが、先週はあいさつ週間でした。先生は朝毎日門に立っていますが、先週は気持ちの良い挨拶をしている人が多かつたように思います。目を見て、軽くお辞儀をしながら挨拶をされると、朝からとても良い気持ちになります。挨拶週間は終わりますが、引き続き気持ちの良い挨拶をこころがけていきましょうね。

そして、インフルエンザがはやっています。今、流行しているインフルエンザの型は、非常に感染する力が強い型だそうです。学級休業になっているクラスもあります。予防には手洗い、うがい、さらに休み時間の換気が大切です。寒いですけれども、協力してくださいね。